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Attacco ischemicoAttacco ischemico
cerebrale importante



“Son qua in  cerca d’un 
autore….

Il dramma è in noi,
siamo noi,

e siamo impazienti di 
rappresentarlo,

e siamo impazienti di 
rappresentarlo,

così come dentro ci urge la
passione!”

Luigi PirandelloLuigi Pirandello
Sei personaggi in cerca d’autoreSei personaggi in cerca d’autore



La medicina è un’arte:

perspicacia e intuito,

capacità di creare capacità di creare 

un dialogo

con il paziente



Il medico deve imparare a 

pensare come fa un malatopensare come fa un malato



Il carattere del medico 

può produrre nel paziente

un effetto pari o superiore un effetto pari o superiore 

a quello di tutti 

i rimedi impiegati

(Paracelso)



Il malato, a volte,

non riesce a distinguere il 

volto del medico che si 

occupa di lui! 



Il vero clinico ha voglia di 

ascoltare i malati, 

di mobilitarsi per loro,di mobilitarsi per loro,

di liberarli dal dolore 

e dalla paura



La specializzazione e la 

frammentazione della 

medicina rappresentano medicina rappresentano 

tendenze di fondo della 

nostra epoca



C’è bisogno di 

una nuova scienza 

che si occupi della cura 

della gente malata!!



La medicina moderna 

deve tornare ad esseredeve tornare ad essere

una medicina umana



L’insegnamento universitario

e il tirocinio, più che mai,

devono essere indirizzatidevono essere indirizzati

a comprendere i problemi del

paziente



Allora, pensate bene a ciò 

che vi dico:

“La medicina è un’arte 

che non ha mai fine”

Gianni Bonadonna


